

ABSTRAK

Andri Maulidi, 2024, *Efektifitas Pemberdayaan Ekonomi Pesantren Pada Kopontren Mantab di Pondok Pesantren Miftahul Anwar Desa Pamoroh Kecamatan Kadur Kabupaten Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Ekonomi Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing : Subairi, S.E., Sy, M.E

Kata Kunci : *Efektivitas, Pemberdayaan Ekonomi, Pemberdayaan, Kopontren*

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perkembangan zaman yang menuntut pondok pesantren untuk melakukan pemberdayaan ekonomi serta hambatan yang membuat ekonomi pesantren masih terbatas maka diperlukan sebuah pemberdayaan santri, masyarakat dan alumni untuk menunjang pertumbuhan ekonomi pesantren. Pemberdayaan ekonomi pesantren telah menjadi fokus utama dalam upaya meningkatkan kemandirian dan kesejahteraan lembaga pendidikan islam saat ini. Pesantren sebagai integral masyarakat, memiliki tanggung jawab untuk mengembangkan dan memberdayakan masyarakat dalam segala bidang termasuk ekonomi. Terdapat dua pembahasan yang menjadi fokus dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama*, Bagaimana efektivitas pemberdayaan ekonomi pesantren pada kopontren mantab di pondok pesantren miftahul anwar dalam perspektif ekonomi islam. *Kedua*, Apa saja faktor pendukung dan faktor penghambat pemberdayaan ekonomi pesantren pada kopontren mantab di pondok pesantren miftahul anwar.

Berdasarkan hal tersebut, penelitian ini menggunakan penelitian lapangan dengan pendekatan kualitatif deskriptif. Tektik pengumpulan data meliputi wawancara, observasi, dan dokumentasi. Data yang diperoleh dianalisis sesuai dengan indikator tercapainya efektivitas pemberdayaan dan dalam perspektif ekonomi islam. Dengan informan yaitu pengurus pondok pesantren miftahul anwar, pihak kopontren mantab, dan masyarakat sekitar.

Hasil penelitian ini menyimpulkan bahwa: *Pertama*, efektivitas pemberdayaan ekonomi pesantren telah mencapai indikatornya (ketepatan sasaran program, sosialisasi program, tujuan program, pemantauan program) dan pemberdayaan ekonomi sesuai dengan perspektif ekonomi islam dengan berlandaskan prinsip keadilan, prinsip persamaan, prinsip partisipasi, serta prinsip tolong menolong. *Kedua*, faktor pendukung dari terlaksannya pemberdayaan ekonomi pesantren yaitu sumber daya, modal sosial, dan motivasi diri. Sedangkan faktor penghambatnya SDM dan sarana dan prasarana yang kurang.